

OCTUBRE MES DE LA REDUCCIÓN DEL RIESGO

- *Director de la UNGRD hace un llamado a los entes departamentales, municipales y la sociedad en general para fortalecer los mecanismos de preparación ante las amenazas de origen natural.*
- *El 13 de octubre se celebra el Día Internacional para la Reducción del Riesgo.*
- *El 24 de octubre el país realiza el Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias.*
- *Este año Naciones Unidas le apunta a la meta de "Reducir las pérdidas económicas en los desastres".*



Bogotá, 1 de octubre de 2018 (@UNGRD). Durante todo el mes de octubre, cuando en el mundo se celebra el mes de la Reducción del Riesgo, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres- UNGRD, llevará a cabo diferentes actividades a nivel nacional para conmemorar y generar conciencia entre los habitantes de Colombia para estar más preparados ante la ocurrencia de una emergencia de índole natural o antrópico no intencional.

Si bien no todas las amenazas naturales generan consecuencias devastadoras, una combinación de factores naturales, culturales, sociales y políticos contribuyen a que se originen desastres. Según la Organización para las Naciones Unidas – ONU -, durante los últimos 20 años, más de 1.35 millones de personas han perdido la vida como resultado de la vulnerabilidad y la exposición a amenazas naturales, en especial mujeres y niñas. Además, más de 4.000 millones de personas han tenido que desplazarse y se han quedado sin hogar, o han resultado heridas, lesionadas, o han tenido que recurrir a algún tipo de ayuda de emergencia. La mayoría de muertes a causa de eventos de origen natural se deben a eventos meteorológicos, en especial, inundaciones, tormentas y olas de calor, y han duplicado sus cifras durante los últimos 40 años. Otra parte importante se da por eventos geofísicos extremos, en especial terremotos, pero también tsunamis y erupciones volcánicas.

Por lo tanto, la reducción del riesgo de desastres concierne a todo el mundo, desde los campesinos hasta los jefes de estado, desde los banqueros hasta los abogados, desde los meteorólogos hasta los jefes de medios de comunicación.

"El 13 de octubre se celebra el Día Internacional de la Reducción del Riesgo de Desastres y desde la UNGRD enviamos un mensaje a todo el país para que cada vez más personas entiendan la importancia de estar preparados ante una emergencia, fortalecer los planes de contingencia a nivel nacional es una prioridad, conocer las amenazas a las que estamos expuestos y saber cómo enfrentarlas es responsabilidad de todos" aseguró Eduardo José González Angulo, director de la UNGRD.

Este año el tema que desde la ONU se quiere abordar en materia de gestión del riesgo está encaminado a "Reducir las pérdidas económicas en los desastres" y que forma parte de la campaña de Sendai 7, que se centra en las siete metas mundiales de Marco de Sendai. Dicho marco se aplicará al riesgo de desastres de pequeña y gran escala, frecuentes y poco frecuentes, súbitos y de evolución lenta, naturales o causados por el hombre, así como a las amenazas y los riesgos ambientales, tecnológicos y biológicos conexos. Tiene por objeto orientar la gestión del riesgo de desastres en relación con amenazas múltiples en el desarrollo a todos los niveles, así como en todos los sectores y entre un sector y otro.

Entre tanto la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, realizará actividades académicas y culturales a lo largo del territorio nacional, a través de los Consejos Departamentales y Municipales de Gestión del Riesgo. A nivel nacional se llevará a cabo el miércoles 24 de octubre, a las 9:00 de la mañana, el Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias, con la participación de más del 70% del país, lo que permitirá avanzar en los procesos de sensibilización, capacitación y pedagogía en la gestión del riesgo, tan necesarios e importantes, en un país que presenta recurrentemente amenazas de origen natural como sismos, deslizamientos, avenidas torrenciales, inundaciones, entre otros.